
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、高齢者に対してのサービス等はご
ざいませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出でき
るよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりますの
で、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割
安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるため、
また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運行してい
ます。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の事業目的につ
いては充足されていると考えています。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や事
件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機騒
音問題の抜本的解消など、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組みを
進めてまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

浮浪者対策としましては、野外音楽堂裏にバリケードを設置し、立入禁
止措置をとっております。また、警察との協力や公園職員や警備員の巡
回警備により場所を占拠したり、荷物を長時間同じ場所に置かないよう
に厳しく指導を続けいる現状でございます。今後も良好な公園環境の維
持に努めてまいります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０kmのルー
トを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維
持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行
の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を
行った結果、現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０１～７００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

602
引地台公園の使用に
ついて

①毎日朝夕、引地台公園を散歩していますが、もう１
０年も前から屋外音楽堂の裏に浮浪者が住みついてい
ます。公園の中の販売器の中のつり銭の取り忘れをさ
ぐったり見ていてとても不快です。なぜ、それをゆる
しているのか市長の意見を聞きたい。
②ノロットのバスの本数もふやしてください。

601
老人の（バス）無料
パス（一部負担可）
について

老人の一人として、交通ヒの負担がこたえます。元気
で活動的に過ごす為にも、どうぞ一考願います。近隣
の市（横浜、町田）の友人が、大変、快く外出を楽し
んでいるので、大変羨しく思っています。いつも爆音
に苦しみ、大和に住んで何が良かったか？定住した街
として愛せたか？省る昨今です。
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学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

特別支援学級在籍児童生徒の増加や障がいの重度化が見られる中、子供
たち一人一人の特性に応じた対応を行っておりますが、将来に向けても
より身近な環境でより安心した学校生活を送ることができるよう、市内
への県立特別支援学校設置を県教育委員会へ引き続き粘り強く要望して
まいります。

604
大和市からのお知ら
せ放送について

私達の居住区では、市からのお知らせ放送等が、ス
ピーカーで流されてますが、内容はまったく聞きとれ
ません。私達の居住地だけとは思えません。このよう
な地区があるので、今一度、地区ごとに調査の上、放
送内容が分かるようスピーカー設置するとか、対策を
とって欲しい。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き等で聞こえづらい場合がありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、子局の増設で
は、すべての難聴区域の解消は困難と考えています。
市では、その対策として、フリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２
０－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、や
まとＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしていますのでご活
用ください。

605
バスケットゴールに
ついて

ミニバスチームがたくさんあるのに、ミニバスのゴー
ルがない。コミセンのような所にハーフコートでも、
もっと小さくても良いので作ってほしい。外だとゴー
ルをこわされてしまう事もあると思うので（大人がダ
ンクしたりして）、天気に左右されない室内に！お願
いします！

スポーツ課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

中央林間地区の旧緑野住宅跡地に建設予定の新たな拠点施設内に、日常
的な健康維持や、バスケットボールやバレーボールなど、屋内球技の場
として活用できるアリーナ（面積：更衣・ロッカー室、器具庫含め１，
７３０㎡）が建設される予定となっております。
現時点では平成３０年８月の開館を想定しております。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では、用地及び財源等の課題から実現は困難ですが、市域全体に
おける図書館関連施設のバランスのよい設置について今後も検討してま
いります。

603
障がい児への支援に
ついて

発達障がいのある就学前の娘がいます。大和市内に特
別支援学校があれば、就学先の選択肢のひとつとして
考えられる家庭が多いのではないでしょうか？

※指導室、すくすく子育て課に回付しています。

606
鶴間にも図書館
を！！

大和シリウス内に立派な図書館が開館し、大変にぎ
わっている様子を嬉しく思っています。その反面、鶴
間から更に遠ざかってしまった図書館・・・もどかし
いです。鶴間には総合病院も役所もあり、人の集まる
地域です。小さくても良いです。是非、鶴間に図書館
をお願いします。空き地が出来るたびに、図書館建た
ないかなぁと思う癖がついてしまいました。読書を再
び身近なものにしたいです。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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607
大和市地域医療セン
ター

診療時間の隙間時間が２～３時間ありますが、
できるだけ短くしてほしいです。
よろしくご検討ください。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市における救急医療につきましては、軽症患者を対象とする休日夜間
急患診療所と、入院治療等を必要とする中・重症患者を対象とする市内
５つの二次医療機関とで、役割分担のうえ、適切に救急医療が提供され
るよう努めております。
休日夜間急患診療所につきましては、軽症患者を対象とする医療施設と
して、市内開業医の当番制により運用を図っております。そのため、診
療前の準備や診察後の整理、引継ぎなど、診療以外の時間が必要となる
ことをご理解ください。
なお、休日夜間急患診療所の診療時間外の取り扱いつきましては、原
則、市内５つの二次医療機関が当番制を敷いて、お受けしております。

608 無題
市役所１階のロボットの声がうるさくてイライラしま
す。

産業活性課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ご提案に書かれているロボットは、市役所１階ロビーに設置しているＰ
ｅｐｐｅｒのことかと推察いたします。大勢の方が行き交うロビーにお
いて、一定の音量でないとＰｅｐｐｅｒの音声が聞き取れないことから
現在の音量設定としております。

609
人は右、車は左につ
いて

歩道、車道の区別のない道路では、右も左もあったも
んじゃないよ。特に、中央林間駅南口から南林間につ
じる道路で、中央林間４丁目～中央林間２丁目の間で
す。大人が模範を示しましょう

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大人の方が模範を示せるように街頭キャンペーンや広報誌などの媒体を
利用し、広く市民へ周知しております。今後も、大和警察署と協力し粘
り強く啓発活動に努めてまいります。

病院総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和市立病院では、外来患者さんが年々増加し、本来行うべき診療に支
障をきたす状況が続いております。当院が入院を必要とする中等症・重
症及び、一次救急医療機関からの転送者を受け入れる二次医療機関とし
て、本来の役割を果たすため、人間ドック事業を廃止せざるを得ないこ
ととなりました。ご不便をおかけ致しますが、ご理解くださいますよ
う、お願い申し上げます。

610 市立病院について

人間ドック廃止であれば、市のガン検診、市の健康診
断も廃止にして欲しい。市立病院を希望してもすぐに
決まってしまい不公平です。（市税の払っている立場
では、受診させてもらいたい）

※健康づくり推進課にも情報提供しています。
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産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市では商店会や商工会議所等が企画・実施するイベントについて各種支
援を行い、地域の活性化を図っています。ご提案いただいた内容は、商
店会や商工会議所等が行うイベントの支援の際に参考にさせていただき
ます。

政策総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、広報やまと、ホームページバナー、公用車、家庭系有料ごみ
袋、職員の給与等支払明細書やコミュニティバスのバス停にも広告を掲
載し、自主財源の確保に取り組んでいます。今後も、市民の皆様の使い
やすさ、わかりやすさなどを考慮しながら、広告媒体として活用が可能
なものを模索してまいります。

こども・青少年
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

貴重なご提案をありがとうございます。若い世代向けの情報につきまし
ては、広報やまとの「文化情報館」のコーナーでいろいろな情報が発信
されています。そのうち３歳児以上の親子や若者・主婦の方等を含む一
般を対象としたお知らせは全体の８０%程度あり、また高齢者向けのも
のは０．１%程度です。ぜひご活用いただけると幸いです

こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市子育て支援センターでは、未就学児の母親を対象としたおしゃべ
りの機会の提供も行っております。子育てをする仲間達との交流を深
め、育児相談を行うなど、育児ストレスの軽減のためにご活用くださ
い。（月１回程度：保育あり）

611
シリウス前　朝一
（マルシェ）の提案
について

シリウス前に、土曜日は農家のかたが野菜を出してい
ますが、もっと大々的に、「朝市マルシェ」で、野菜
だけではなく、パンや豆腐、地元のお菓子他など、商
店さんが出店すれば良いのに、と思います。（赤いパ
ラソルか何か出して→出店のかたに、月１００円～２
００円でリース？）
市役所前や、引地台公園などでは、されているようで
すが、同じかたでも出店可能なら、また、時間も８時
～１１時など区切って、真冬は９時～１１時、真夏は
７時～９時などして、出店される方の体も考えてされ
たら良いと思います。基本的に大和在住か、大和で営
業されているかた、広報やネットで募集し、（入れ替
えも）食中毒を考え、売る物に住所、ＴＥＬシール又
は生産者チラシ（折り込み）を必ず付けるなどされて
はどうでしょう。 ※農政課にも情報提供しています。

612 市の収益増について

市の収入の増加で、公共施設や駅にある市の所有の地
図や掲示板などの欄外部分にも広告をいれて、収益を
増やしてはどうか？
ゴミ収集車や、公報だけでなく、市役所の手続き待ち
に来場した人が見そうなところに、電光掲示板で広告
や、市の案内を流すなど、で収益増を行う。

※市民課、広報広聴課にも情報提供しています。

613
若者にも交流の場を
つくってほしい！

今年度、地区の班長をまかされ回覧板など広報を配る
お手伝いをしていますが、回覧板でくる「～サロン」
や「～のつどい」や広報でもお話の場が載ったりしま
すが、どれも高齢者向きで、もっと若い世代の集り
や、交流の場はないのか？と思いました。出会いを求
めている２０～３０代若者にとか、毎日家事、育児に
追われストレスがたまっている主婦にとか。←０～２
才児のママはよくあるが、それ以上のお子さんのママ
用は見かけない・・・。
〝ストレスのない時代”はなか２無理ですが、少しで
も減ればみんながみんなに優しくなれるのではと思い
ました。それには〝しゃべる！！”という〝笑う”と
いう場が必要と思いました。
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615 無題
四条通りに東名高速の出入口を作れないか？
高座渋谷に新幹線の駅を作れないか？

街づくり総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

四条通りにおける東名高速道路の出入口や、高座渋谷への新幹線新駅を
設置することにつきましては、現在のところ実施する予定はございませ
ん。

616
ネコの放し飼い防止
策について

飼い主の自宅門前に、自分のネコの写真を貼る条例
責任を自覚し（放し飼いだと苦情が直接くるので）放
し飼い防止となる。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(8)市の所管ではない
もの

猫に関わらず、動物の適正飼養の啓発などにつきましては、動物愛護法
により、神奈川県の所管となります。市としましては、引き続き、県に
協力してまいります。ご相談を希望される場合には、神奈川県厚木保健
福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４８）にご連絡くださ
い。

617 無題 映画館等如何でしょうか。 産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージアップ
を図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

こども・青少年
課

(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

平成２９年３月、こども食堂を運営する団体に補助金を交付しました。
平成２９年度も補助金交付によりこども食堂の運営を支援してまいりま
す。

619
大和南交差点につい
て

大和南交差点に右折用ラインを作って下さい。現状右
折車が２～３台いると信号が変わり常時渋滞である。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ご提案の道路は幅員１２ｍに拡幅し両側に歩道設置予定の都市計画道路
ですが、整備時期については未定です。将来、計画の幅に拡幅する際に
は右折レーンの設置を検討いたします。

※指導室にも情報提供しています。

618

子どもの貧困対策：
学習支援と居場所
（食事提供）づくり
について

市内ではボランティアによる「子ども食堂」の取り組
みが始まっているが、貧困からの解決の為、子どもの
学習を支援し、自立支援する活動が必要だと思う。韓
国では子どもの放課後対策として、貧困家庭の子ども
を対象とした児童センターが数千か所あり、夕食提供
と学習支援を政府の補助を受けた個人・ＮＰＯ法人な
どが取り組んでいる。そうした取組を進めようという
市民団体を市が援助していくべきであると思う。
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危機管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

福祉避難所では一般の避難所では生活に支障をきたす高齢者や障がい者
等配慮を要する方々が対象となることから、福祉避難所の運営につきま
しては、現状では保健師等の専門職員を中心にチームを編成し、各福祉
避難所を巡回することとしておりますが、民間の専門職の方々の力添え
をいただくことは、大変重要なことと認識しております。そのため、有
資格者の事前登録等について、有効な手段であると認識しておりますの
で、調査研究を進めてまいります。

健康福祉総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市内小中学校の避難生活施設での生活が困難な方については、コミュニ
ティセンター等の特定指定避難所で避難生活を送ります。市内で２３箇
所ある特定指定避難所の運営委員会は、市職員、施設協力員、避難者家
族で構成され、専門職の配置はありませんが、市の保健師が巡回訪問し
避難者の健康管理をいたします。また、市内の特別養護老人ホームや障
がい者福祉施設と、災害時に要援護者を受け入れてもらうよう、協定を
締結しています。

621 人間ドック 市立病院での人間ドックを中止しないでください。 病院総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和市立病院では、外来患者さんが年々増加し、本来行うべき診療に支
障をきたす状況が続いております。当院が入院を必要とする中等症・重
症及び、一次救急医療機関からの転送者を受け入れる二次医療機関とし
て、本来の役割を果たすため、人間ドック事業を廃止せざるを得ないこ
ととなりました。ご不便をおかけ致しますが、ご理解くださいますよ
う、お願い申し上げます。

622
市内北部に中学校を
新設！

市内北部に中学校新設を提案します。大和市北部にマ
ンションが次々立ち、つきみ野中も学年９クラスとパ
ンパン状態だと伺っています。子どもたちへ決め細や
かな教育が行き渡るように、中学校新設を希望しま
す。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市の北部地区については、宅地開発や大型マンションの建設等により生
徒数が微増傾向にありますが、教育委員会では、新設校設置を含め従前
から検討を重ねた結果、既存の中学校での受け入れが可能であると判断
いたしました。

623 危ない交差点

大和市役所と商業施設の間の交差点が危ないと思いま
す。信号もなく、人が横断歩道で待っていても、止
まってくれる車も少なく困っています。商業施設の駐
車場に入る車も多く、車通りが多いです。いつ事故が
起きてもおかしくないと思います。信号をつけるな
ど、対策ご検討お願いできませんでしょうか。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

信号機は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので大和警察
署へ要望いたします。

620
福祉避難所への専門
職配置について

・市内在住・在勤の有資格者登録（個人情報保護の
上）
・災害対策本部、ボランティアセンターとの連携
・適材適所の人材をチーム（４～５名）で避難所に配
置
・従事者は要報告
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市民活動課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

市では、介護予防の観点から６５歳以上の方が介護施設等で行うボラン
ティア活動に対してポイントを付与する制度を実施していますが、すべ
てのボランティア活動に対するポイント制度となりますと、どの活動を
対象とするかなどの課題もあり、現時点では実施は難しいものと考えて
います。

収集業務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

以前は環境フェアの一環として不用品等のフリーマーケットを実施して
いましたが、民間団体・民間企業で開催されることが多くなっているこ
とから、現在のところ、不用品バザー等を行う考えはありません。

626
路面電車を設けるこ
とで通行を助ける

①小田急　高座渋谷－桜ヶ丘－大和－ツルマ－東林間
－中央林間
②路面電車　渋谷駅－２４６号－市役所－旧２４６－
東林間－中央林間→座間街道⇔旧２４６－市役所・新
２４６号－中原街道←藤沢街道・渋谷駅
◦路面電車で止めることが多岐に亘ることで老人は楽
となる。

街づくり総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市は、小田急江ノ島線、東急田園都市線、相鉄本線合わせて８つの駅
が市内に設置されており、横浜はもちろん、新宿や渋谷など都内へのア
クセスにも優れています。また、神奈中バス、相鉄バスが運行する民間
路線バスのほか、市のコミュニティバス「のろっと」が北部、南部の２
ルートで、「やまとんGO」が中央林間西側、相模大塚、深見、桜ヶ丘の
４地域で運行しています。今後も、移動手段の充実が図られるよう施策
を進めてまいります。
ご提案をいただいた路面電車につきましては、ご意見のひとつとして承
ります。

図書・学び交流
課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

学習センターをご利用いただきありがとうございます。各会議室は一部
を除いてガラスで囲まれた開放的な空間となっており、必要に応じて
カーテンを閉めることが可能となっています。各部屋でプロジェクター
を使用することも考慮して暗めのカーテンを設置している関係から、
カーテンを閉めて利用する場合に暗いと感じることもあるようです。開
放的な雰囲気を維持するため、ガラスは透明のままにしています。ご面
倒をおかけしますが、適宜カーテンを開けるなど採光の調節をしていた
だきながら、会議室等をご利用くださいますようお願いいたします。

624
ボランティア、ポイ
ント制度、不用品バ
ザーについて

全体のボランティアにポイントをつける。参加ごとに
必ず印かん（日付つき）をもらう。（★カードだとサ
イフに入れたり紛失が起こるので考えてもらう）（★
遅れてきても半分アカウント式にしてもらう）（★個
人カードを登録しておく。）どんなボランティアに参
加しても同じようにポイントがつく。最後にバス回数
券など市内で利用できるものにする。
月一回市役所の前で不用品バザーをする。全額はユニ
セフ、赤十字にプレゼント。必ず不用品がでる為、高
校の制服など必要なものは必ずある。くつ、体操服、
スーツ、ワイシャツ、ペット用品、子ども用品。
毎回広報の最後にボランティア情報をのせておく事。
一面を利用してもいいと思います。全員が参加できる
もの。近所の老人でも気楽に参加できるものを、必ず
見つけてください。６０才～８０才までの老人たちの
時間は‟宝”です。市をよりよくする為に考えてほしい
です。 ※広報広聴課にも情報提供しています。

627
文化創造拠点シリウ
スについて

６階の会議室等の暗いカーテンは、まるで暗室に入る
ようですが、レースのカーテンか、ガラス窓にシール
を張るか、目かくしがあればと思いますが、スリデー
の電燈で光が弱く、暗く感じますが、良い方法がない
ものかと思います。多いに利用させて頂きたいので、
よろしくお願い致します。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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628 ゴミの袋について

今の袋は一番大きいのが４０ですが、けっこう家庭の
ゴミが出るので６０や８０位大きい袋を作って頂ける
と助かりますけどどうでしょうか？考えて頂ければう
れしいです。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ごみ袋の仕様（より大きなサイズの袋を導入すること）につきまして
は、現段階では変更する考えはありませんが、市民のみなさまからのご
要望として、今後参考にさせていただきます。

629
より親しめる遊歩道
へ

遊歩道を使用していて気づく事があります。高令者の
方が息もたえだえに歩いている姿を見ますが、途中に
腰を下ろすベンチがなく無理をしているとか距離が長
いので行かなくなっているようです。ベンチ、急な雨
の為の屋根とかがあると優しい遊歩道になるのかなあ
と思います。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保する必要
があるため、道路構造、周辺状況、周辺住民との調整等を十分に検討し
たうえで、設置の可否を判断してまいります。

630 学校の環境について

市内には、様々な学校があると思います。学校によっ
てきれいなところや使いやすいところ、反対に汚れて
いるところ、不便なところがあります。保護者や子ど
もたち、先生たちの声をきいて、子どもたちによりよ
い環境を与えてほしいです。

教育総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市内小中学校は、耐震補強工事の完了により安全な建物になっています
が、経年により内外装等の劣化が見られます。市では各学校について、
防音サッシ、内外装、各設備等の全面的なリニューアル工事を計画的に
行い、施設の安全性と快適性の向上に努めています。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成１９年に鶴間台住宅を建替えし、市営住宅の整備は完了したことか
ら、今後新築や建替えの計画はありません。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催しなど
の情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。それらの情
報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回の発行が必要
と考えています。

632
火葬場、斎場の不足
について

人口増に併ない、四市で１ヶ所では応対し切れなく
なっていると思われます。検討中かと思いますが西側
（海老名、座間）で１ヶ所建設して、少なくても５日
以内で終了できる様に希望します。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在将来の火葬需要の増加に向けて、広域大和斎場事務局及び組織市４
市において、その対応策を検討しているところでございます。平成２９
年度におきましては、一日当たりの受入れ件数を増加するために、広域
大和斎場の待合室や収骨室などを増設する火葬棟の改修工事を実施しま
す。

631 市営住宅について
低所得者や老人の為の市営住宅を作ってほしい。
広報は月１回でいいと思う。

※高齢福祉課にも情報提供しています。
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633
舘野鉄工所の慰霊に
ついて

舘野鉄工所の跡地を、慰霊しやすくしてほしいです。
今年、初めて慰霊祭に参加しましたが、二度とこのよ
うな事故が起こらないよう願う市民の人たちが多く集
まりました。普段は、慰霊碑は、フェンスに囲まれて
いて、近づけません。平和を願う市民が、いつでもそ
こに行き、慰霊ができるようにしていただきたいで
す。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市といたしましては、このような事故が二度と起きないよう、航空機の
安全確保について機会あるごとに訴え続けているところです。
当該事故現場を「慰霊のできる場」にという件につきましては、市民の
皆さまの中にもさまざまな意見があることを承知しておりますので、市
議会での議論を注視しているところです。

634
館野鉄工所跡地の慰
霊について

市民が自由に舘野鉄工所跡地を慰霊できるようにして
欲しいです。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

舘野鉄工所跡地につきましては、市民の皆さまの中にもさまざまな意見
があることを承知しておりますので、市議会での議論を注視していると
ころです。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

はり・きゅう・マッサージの受療助成券は、健康づくりを目的に、助成
券を年間６枚交付しておりますが、更に交付枚数を増やしてほしいとい
うご意見もある一方で、その対象者数が今後も増加する見込みであり、
高齢の方全般に対して行うサービスの在り方についても検討が必要な時
期に来ていると考えています。今回のご提案につきましては、今後の高
齢の方への支援についての貴重なご意見とさせていただきたいと思いま
す。

健康づくり推進
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市には、すでに多くの太極拳クラブが存在し、年間を通じて積極的
に活動をされ、幅広い年齢の多くの市民のみなさまに好評と理解してお
ります。大和市健康普及員が実施する健康体操教室でも、太極拳は人気
があり、大変好評です。今後も実施していけるよう、検討いたします。

635
認知症一万人を未病
にしてしまう街につ
いて

１．未病対策～鍼灸あんまマッサージの有効活用
①助成券を７０才以上～、年間１２枚へ増やす。
２．健康な体作り～太極拳をみんなでやろう
①指導者のもと、高齢者のみならず、子どもから大人
まで太極拳に親しむ機会を作る。

※高齢福祉課、こども総務課にも情報提供しています。
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文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

芸術文化ホールの催しのスケジュールについては、毎月１日の広報やま
とに掲載しています。また、文化創造拠点シリウスが発行する広報誌
「YAMATOMIRAI」にも掲載をしておりますので、ご覧いただければと
思います。

道路安全対策課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

路面標示につきましては、国の設置基準に基づき、警察と協議のうえ設
置しているものであり、市独自の判断では設置できません。今後の整備
の参考とさせていただきます。

638
市民活動センターの
充実について

①さ来年の４月から、旧生涯学習センター跡地に移転
と伺っている。
②現在の場所は、大和駅から５分位で近く、車も自転
車も無料でおけ、会議室使用料も手頃で、非常に市民
や団体から愛されている。
③旧商工会議所の利用も含めて、現在の場所で市民活
動センターを充実させるべき。
④利用しにくい市民活動センターは、逆行ではないで
しょうか？

市民活動課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

市民活動センターの建物は建設から４３年が経過し、施設の老朽化等の
理由から、平成３０年４月に新しい施設（旧図書館）に移転します。こ
の施設には青少年センターやシルバー人材センターなども移転するほ
か、市民交流のためのフリースペースが整備されるなど、子どもからシ
ニア世代まで様々な市民が集まる場になります。
新市民活動センターでは、こうした方々の交流を進めるなど機能を強化
し、より親しみを持っていただける施設となるよう努めてまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市における救急医療につきましては、軽症患者を対象とする休日夜間
急患診療所と、入院治療等を必要とする中・重症患者を対象とする市内
５つの二次医療機関とで、役割分担のうえ、適切に救急医療が提供され
るよう努めております。休日夜間急患診療所の診療時間外の取り扱いつ
きましては、原則、市内５つの二次医療機関が当番制を敷いて、お受け
しております。

施設課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

土は廃棄物ではないことから、処理等ができませんので、大和市環境事
業協同組合へご連絡ください。（大和市環境事業協同組合℡２６４－２
０３３）

636
「シリウス」「路上
の英文字表示」につ
いて

毎月１５日号の広報に翌月のシリウスのホールのプロ
グラムが掲示して欲しい。
路上のペイント表示に「止まれ」「スクールゾーン」
等を英語で表示できないか。小・中学生に英語が身近
に感じる様になると思うが（又、学習にもなる（大人
も含めて））

※指導室にも情報提供しています。

639
健康都市宣言におけ
る医療（休日・夜
間）について

大和市の休日・夜間の急病やけがの対応について、診
療時間を検討してほしい。仙台市の救急医療機関で
は、平日夜間は１９：１５～翌朝７：００まで診療を
行っている（発熱・腹痛等の軽傷であっても受診でき
る）。仙台市は３０年以上前に健康都市を宣言してい
る。大和市も健康都市を唱えるのであれば、医療体制
を検討してほしいものである。

※病院総務課にも情報提供します。

640
使用後の土の回収・
再生について

ガーデニングで使用したプランターや植木鉢の土の処
理に困っています。アパートやマンション等でもガー
デニングをしている人が多いと思いますが、使用後の
土の処理が出来ず・・・・市で回収して、再生して、
販売や再利用出来ないものでしょうか。

※収集業務課にも情報提供しています。
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641
子どもの医療費につ
いて

小学生以下の子どもについては、医療費の収入制限を
なくしてほしいです。歯の定期検診や耳かきなど、小
さなことで病院に行きにくいです。税金ばかりとられ
て子どもに還元されないのは納得いきません。子ども
のために働いているわけで、税金に対して貢献度が高
い家庭ほど損をすると感じます。何とかしてほしいで
す。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受け
られないことが無いようにとの考えに基づき実施しています。市の財源
には限りがありますので、それを効果的に活用し制度を安定的・継続的
に実施していくためにも、１歳以上のお子さんについては所得制限を設
けております。

642 町名変更について

小田急江の島線と国道４６７号の間、北は大和南、南
は渋谷に挟まれた「福田」ですが、「東福田」に変更
できませんか。「福田」と聞くと、高座渋谷駅西、ゆ
とりの森方向を皆さん（特に市の北にお住まいの方）
想像されてしまうようなので。番地は変更の必要ない
と思います。

街づくり計画課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

町名変更は、住居表示等を同時に実施することで分かりやすい住所を推
進することになるので、町名変更だけを行うことは考えておらず、住居
表示等を同時に実施する場合は検討します。

文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金については、駐車台数や近隣駐車場
との料金バランス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車場
は、大和駅に近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあ
るため、現在のところ、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望に
お応えすることは難しいと捉えています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスが運行しておらず、公共交通が
利用しにくい地域を対象に運行しております。このようなことから、現
時点では、ご要望をいただいたシリウス前にバス停を新設することは難
しいと考えておりますが、いただいたご提案につきましては、今後、運
行ルートの見直しを検討する際の参考とさせていただきます。

こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

各自治体における子育て支援施策の状況比較について、本市としまして
は、ご提案にありますファミリーサポートのほか、待機児童解消に向け
た取り組み、子育て関連の手当や相談受付体制の充実、放課後児童クラ
ブ対象児童の拡大、さらには公園整備や防犯体制の強化を図るなど、市
の子育てニーズに即した施策の充実に努めております。今後とも皆様の
ご意見をいただき、国や他市の状況も見ながらそれぞれの事業を進めて
まいりますので、ご理解をお願いいたします。

643

●シリウスの利用に
ついて　
●子育て支援につい
て

●先日シリウスへ車で行きました。とても充実した施
設で利用したいと思いますが、自宅からは遠く、車だ
と駐車料金も多くかかり今後の利用には足が遠のきま
す。大和市南部の方は、利用しやすいかもしれません
が、北部の住民は気軽に利用しづらく疎外感を感じま
す。コミュニティバスでシリウスまで行けるようにし
てもらえると、特にシリウスを利用したい子どものい
る家庭や年配の方も助かるのではと思います。
●子育て支援についてですが、他の市（横浜市や相模
原市等）に比べ充実していないと思います。市のファ
ミリーサポートだけでは手が回っていない上に、この
まま子育て支援に手薄いと、子育て家庭は大和市に魅
力を感じず、他市へ移転または大和市へ転居は考えな
いといった状況が増えてくると思います。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、すくすく子育て課にも情報提供しています。
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高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

介護保険料の所得段階に応じた自己負担額を設定するとともに、平成２
６年１０月に経済的な負担を軽減するための変更を行っています。

土木管理課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

本路線は舗装補修を平成２８、２９年度に実施する予定です。

646
大和市立病院の入院
ベットについて

入院した時に、ベットマットがすごく固くて、腰痛が
悪化して大変でした。一日も早くベットマットを変え
て下さい。全てをすぐに変更できないのであれば、各
階に良質のマットを腰痛のある患者へ対応できる様に
して下さい。
宜しくお願い致します。

病院総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

病棟のベッド（マットレスを含む）については、劣化状況を見ながら、
毎年、段階的な更新を開始したところです。今後も患者さんが快適な療
養生活を送れるよう対応してまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めておりますので、今後も
たばこの害等について啓発活動を続けてまいります。

644
緊急通報装置使用料
金について

低所得者にとって毎月の天引はきついです。市の負担
にきりかえて下さい。低年れい者に恩恵が厚く高れい
者は特にうすく、もっと暖かい手を差しのばして下さ
い。悲しいです。今までえんの下の力であったのに！

※障がい福祉課にも情報提供しています。

645 道路舗装の要請

鶴間２丁目から鶴林寺あたりまでの道路の路面の状態
が大変悪いです。掘削を重ね一時的な補修で終わって
いるが、脊髄や腰に難のある者にはつらいです。ここ
は２４６へ出る近道なのでかなり交通量が多い。折り
込み済だとは思いますが念のためご報告しここに要請
いたします。 ※道路安全対策課にも情報提供しています。

647
歩きタバコ、ポイ捨
てについて

鶴間にある大型商業施設から駅へ行く裏通。歩きタバ
コ禁止の区域になっているのですが全く守られていな
い。住宅密集しているので細いみちなのに人通りが多
く、歩いている半数以上の人が歩きタバコで煙が常に
流れてきて、吸わない人にとっては非常に迷惑
おまけに火がついたまま吸がらをポイ捨て道路は吸が
らだらけです。罰金刑に出来ないのでしょうか？通路
に禁止と書いてあっても目につきません！！市の職員
（シルバーの人でもよい）を常に配置し、取り締まっ
て欲しい。目だつように旗をいくつも立てるとか小学
生のポスターを貼るとか色々やれることはあるのでは
ないでしょうか？
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648
自治会の代議員名簿
について

今は、学校のクラス名簿でさえ配布しない時代です。
自治会名簿は必要でしょうか？
掲載は任意といっても、現実は「載せないのはあやし
い」という風潮があります。
横浜市ではもう廃止になっていると聞きました。
大和市でも検討をお願い致します。

生活あんしん課
(8)市の所管ではない
もの

自治会は地域住民により組織された任意の団体であり、会員名簿の作成
及び配布につきましては、各自治会が判断するものと考えています。

649
フィールドアスレ
チックについて

折角の施設が使用不能な箇所が多く、遊べない状態が
何年も続いていますが、どうする積りか知りたいです
ね。
いつまでも現状のままでは本当にもったいないし、難
かしいかもしれませんが予算を付けて、直してもらい
たい。一日も早い善処をお願いしたい。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和冒険の森フィールドアスレチックは、昭和５７年度に整備しました
が、この場所は木々も茂り湿気も多いため、木製遊具の傷みが進み、平
成９年度に全面改修を実施しておりますが、再び腐食が目立ち始め、利
用者の安全確保ができないものについては、順次撤去しております。こ
のように木製遊具の設置には不向きな場所と考えられるため、今後は斜
面が多い地形や既存樹木を活かした散策の場として、ご利用いただきた
いと考えていることから、アスレチック遊具の改修は行わない方針でご
ざいますので、ご理解賜りますようお願い申し上げます。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点内の駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が
多数駐車してしまう恐れがあるため、駐車スペースや近隣駐車場との料
金バランス、さらには維持管理費用の面から、料金を設定させていただ
いておりますので、ご了承ください。
予約本をコミュニティセンターで受け取ることに関しまして、図書館シ
ステムの改修及び物流手段の確保の観点から、現時点で対応することは
困難ですが、お近くの学習センター図書室ではお受け取りが可能ですの
で、ご利用ください。

※文化振興課、文化創造拠点開設準備室に情報提供しています。

650
図書館の本の貸出に
ついて

図書館に無料の駐車場がなくなり、子連れの私にとっ
ては少し不便になってしまいました。
せめて予約の本だけでも、近場のコミュニティセン
ターで貸出可能にして頂けるととても助かります。
よろしくお願い致します。
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ほいく課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

多子世帯の就園奨励費補助金は、国の基準に基づき取り扱っているとこ
ろですが、平成年度においては、年収約３６０万円までの世帯につい
て、以前は小学校３年生までとされていた多子計算に係る年齢制限が撤
廃され第２子の保育料を半額、第３子以降の保育料の無償化を実施して
おります。

保健給食課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

第３子以降学校給食費補助金制度は、市立小中学校に通う第３子以降の
児童生徒を対象に、保護者の経済的負担を軽減し、子育て支援の充実を
図ることを目的に、平成２６年度から実施している制度ですが、現時点
では、ご提案の対象者の拡大の予定はありません。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路照明灯につきましては、基準に基づき、車両が通行する際に必要な
照度を確保できるよう設置しております。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

市で設置しているＬＥＤ防犯灯は、電力会社からの電気供給の安全上の
基準を満たす高さを確保し、また車両通行や歩行者等の通行の妨げとな
らないよう、原則として４．５ｍの高さに設置しており、この高さは防
犯上必要な照度（明るさ）を確保できる高さとなっています。

651
就園奨励費、第３子
以降学校給食費補助
金について

第１子の学年を関係なくしてほしいです。
せめて、「小学３年生まで」のルールを「小学６年
生」ｏｒ「中学３年生」に上げて頂きたいです。
よろしくお願い致します。

652 外灯の髙さについて

以前から気になっていた、国道・県道・公園等の一部
を除く、不必要と思える髙さの為、上空で光が拡散し
てしまい、地上迄届かないので、対交する人物が良く
分からず恐いです。資材と電力の無駄とも思います
し、防犯の面からも一考の余地があるのではないで
しょうか。
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街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

・市のコミュニティバスは、民間路線バスが運行しておらず、公共交通
が利用しにくい地域を対象に運行しております。このようなことから、
現時点では、ご要望をいただいた文化創造拠点シリウス前にバス停を新
設することは難しいと考えておりますが、いただいたご提案につきまし
ては、今後、運行ルートの見直しを検討する際の参考とさせていただき
ます。

・本市では、平成２８年１０月に現在の中央林間地区に不足している機
能や課題などを洗い出し、今後のまちづくりの方向性や方針を示した
「中央林間地区街づくりビジョン」を策定しました。
また、平成２９年４月には、不足している都市機能の充実を図るため、
旧市営緑野住宅跡地や東急中央林間ビル内の新たな拠点施設を整備する
基本計画を策定し、整備に向けた検討を進めております。
このような取り組みを進めていくことで、商業者の進出も増えることが
期待されるなど、新たなにぎわいの創出を図ってまいります。

655 お願いです
高座渋谷駅前西口行　コミュニティバス
１２時代にもう１本ふやして下さい
１時間以上ありません

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０kmのルー
トを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維
持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行
の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を
行った結果、現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０kmのルー
トを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維
持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行
の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を
行った結果、現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

653

コミュニティバスノ
ロットのルートにつ
いて
中央林間再開発につ
いて

・大和にすばらしいシリウスが出来てありがたいので
すが、つきみ野からのアクセス大変に不便です。出来
ましたら、ノロットが大和に直接行ける様になればと
希望、致します。
・中央林間には文化的な施設がまったくありません。
駅前も中途半端な再開発になり時代遅れ感が強いで
す。もう少し行ってみたい街に出来ないものでしょう
か。まったく文化的な香がしません。カフェがある書
店とか出来ないかなー？

※文化振興課、産業活性課にも情報提供しています。

656
福田地域に暮らす高
れい者について

引地川より西側の福田地区は、昔から住んでいる方が
多く、又、高れい者が約４０％位になっていると思い
ます。坂が多く、買物困民で、引きこもりがちな友達
が多く見うけられます。
私が思う改善策は、第１に交通の便利を良くする事、
コミバスの時間を１時間に最低でも２本以上にし、停
留所の間隔を短かくし、各高れい者が身近につかえる
様にしてください。
外に出る事により、高れい者の健康にもつながり、地
域活性化にもつながる事だと思っております。市長
様、何卒、ご検討よろしくお願い致します。

※高齢福祉課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０１～７００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

658 交通安全について
大和市の市道について、横断歩道の白線が消えている
個所が多いです。事故が発生する前に対応して頂きた
いと思います。特に子供は国の宝です。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管しておりますので、大
和警察署へ要望いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、免許を自主返納された方に対して
のサービスはございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安
心して外出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定
しておりますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くだ
さい。
また、「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０kmのルートを２台の
バスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、
かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現な
ど、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結
果、現在の運行本数となっております。コミュニティバスについては、
これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、
今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

街づくり計画課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

既に住居表示が実施されている区域では、市民課住民異動担当に申請し
ていただければ、枝番号を付番することが出来ます。

※市民課にも情報提供しています。

659
髙令者ドライバー事
故について

・最近髙令者ドライバーの事故が目立ちます。コミュ
ニティバスが走っていても近くに停留がなければ、つ
い運転してしまいます。免許証返上者にもう少し有利
な方法を考えて欲しいです。
・南の方向でノロットの間隔を縮めて欲しい。せめて
３０分おきに運行してあげて欲しいです。坂道もある
ので大変の様です。

660
住居表示（住所）の
複数軒のため変更し

たい

南林間地区において１９６２年施行された住居表示に
関する法律に基きわかりやすい表示の目的の制度であ
るが、私の家の廻りには、住居番号が同じ番号で４件
も有り、七丁目○○番△△号の枝番もなく宅配や郵便
物の配達でまちがっている時も、又、確認も多い。
提案は、１家庭１住居表示に統一する事・・・現状で
不可能であれば希望する住居人に対し、新しい重複の
無い七丁目○○番□□号を新しく付ける事。よろし
く！なお他の地区の複数住居表示の僕滅を提案する。
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文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金については、駐車台数や近隣駐車場
との料金バランス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車場
は、大和駅に近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあ
るため、現在のところ、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望に
お応えすることは難しいと捉えています。

選挙管理委員会
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

本市では、選挙公報を一日で迅速に配布できる利点があることから、新
聞折込で配布しております。
ご提案のように、選挙公報を各戸配布している自治体もありますが、配
布に５日～７日程度かかってしまい、場所によっては配布の遅れや誤配
などの苦情もあるようです。
また、本市では新聞を購読されていない方のために、最寄りの公共施
設、駅、病院、介護施設、老人ホームなど市内７９か所においても配架
しており、市のホームページにも掲載しておりますので、簡単に入手で
きるようになっております。
さらに、郵送のサービスも行っておりますので、ご希望される場合に
は、お電話でご連絡くださるようお願いします。（大和市選挙管理委員
会０４６（２６０）５５４２）。
・なお、各戸配布業者なども増えておりますので、安価で効率よく配布
できる方法について、引き続き情報収集や調査を行ってまいります。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

スポーツ施設の利用料金の割引・減免については、様々な考え方があり
ます。施設の利用料収入に直接関わることから、即時対応は難しいです
が、今後料金改定を行う際の参考とさせていただきます。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

地域のジムの利用料金割引について、市民の健康づくりや生活習慣病予
防の一環として、今後の参考にしていきたいと考えております。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

介護予防アンケート等で要介護となる可能性の高い方に対して、民間の
スポーツクラブ等への委託により運動機能向上講習などを実施しており
ます。
さらに身近な地域で気軽に簡単な運動が行えるよう市内１００か所の公
園に４年間掛けて健康遊具を設置する事業も行っており、設置された公
園ごとに遊具の効果的な使い方等を学べる体験会も開催しております。
また、老人福祉センターでは、高齢の方が卓球等のサークル活動を行っ
ており、市ではその支援を行っております。
今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまります。

661 シリウスについて
駐車場が髙すぎます。
講習室を使用した場合には、優遇してくれたらと思い
ます。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。

662
選挙の時の候ほ者の
公報について

立候補者の選挙公報が市内に住むアパート・マンショ
ン 戸建ての１軒１軒にくまなく配布されないのは何故
か？　他の市に住んでいた時には毎回あったものが、
大和市にきてからはなく、きけば新聞には入っている
というが、今や新聞をとらない家はふつうだし、公報
がはりだされていないのも（ポスター以外見た記憶が
ないので）あるならもっと目立つようにしてほしい
し。
あと６５才以上を高れいと言わないなら、各スポーツ
センターや地いきのジム等ももっと安く、せいぜい月
３０００円までで利用できるようにすべきである。
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663 大和駅前北側道路

駅前通りに多大な投資をされたようですがその意匠や
使い勝手の悪さをどう考えて実施されているのでしょ
うか？責任者、関係者はどういうプロセス経ていまの
形にされたのかお聞かせ頂きたい。市長は認識されて
いますか？最近に大和市の道路への税金の使い方に疑
問を持つ一人として。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

高齢化が進むにつれ、高齢の方や身体の不自由な方の、車送迎が増加し
ていくことを踏まえ、駅北口に安心して乗り降りできるスペース等の整
備を行いました。
また、その都度、関係する団体や警察等と協議を重ね、現在の道路形態
といたしました。

664 ヘリコプター航路

自衛隊・米軍ともに、住宅街上空を通過する。
低空を通過することも多々あり、その際は、自宅にい
ても波動のような衝撃波があり、気分が悪くなる。
住宅街を通過するのを変更してほしい。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や事
件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機騒
音問題の抜本的解消など、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組みを
進めてまいります。

665 番地について
「福田」という地名は高座渋谷から桜ヶ丘までの広い
範囲が該当しており、非常に分かりにくい。
もう少し細分化してほしい。

街づくり計画課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

住居表示は、街並みや区画割りが整った地域において実施することを原
則としています。
ただし、住所の検索に支障を来たしている地域や市街化が進んで未利用
地が少ない地域で、住民の合意が図られた地域等においては検討してま
いります。
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666 ゆとりの森について

管理が疎かである。
■草刈り未実施。芝生の場所も雑草畑になっている。
　綾瀬側の公園は管理が行き届いており、芝生に雑草
がない。
　大和市民として恥ずかしいです。
■管理車両の走行
　休日の子供の多いときに管理用車両が公園内を走行
していて、危険を感じる。
　また、私有地だとしても従業員がトラックの荷台に
乗っており、子供の見本になっていない。
■周回用歩道の未整備
　公園周回用歩道が綾瀬市側は整備されているが、大
和市になるとなくなり、皆、道路をマラソンや散歩を
している。
車両の通行速度も高く、歩行者ギリギリに通過するた
め、設計ミスと判断する。早急に歩道の整備が必要。
結果として、ゆとりの森の管理会社の対応や人の管理
ができていないため、このようなことが発生している
と思います。
年配者が時間を潰すために働いていると感じるため、
まずは、人の動きを管理し、のんびり時間まで遊んで
過ごすのではなく、半日で草刈りを行うなどの短い時
間で成果の出る方法で行ってほしい。
（先日、市役所の査察？が来たみたいですが、事前連
絡をしていたみたいで、査察前に草刈り等の環境整備
実施の査察となっておりました。
さぼり癖のある箇所については、抜き打ちチェックが
必要です。遊んでいる人に払う税金はありません。）
非常に長文となってしまいましたが、以前から長期間
感じていた問題点を記載させていただきました。
ご検討、よろしくお願いいたします。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ゆとりの森の管理については提案の内容を指定管理者に指導してまいり
ます。
歩道の整備につきましては今後の設計の参考にさせていただきます。

ほいく課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

利用者から様々なご意見をいただいたことを受けて、市と指定管理者で
協議のうえ、平成２８年１２月２７日から、げんきっこ広場の３歳未満
弟妹児の入場について、指定管理者が安全であると判断できる場合には
入場可能となりました。ただし、安全な施設運営のため、３歳未満のお
子さまにつきましては、原則として保護者等がおんぶやだっこを してい
ただいたうえで入場していただき、３歳未満のお子さまの遊具のご利用
はご遠慮いただくこととなっております。

667
シリウスの子供広場
について

１１月に開始された有料子供施設ですが、小さい子ど
もと兄弟で遊びに行ったときに使用できませんでし
た。危険度は増すかもしれませんが、小さい子供とも
入れるようにしてほしい。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。
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文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

文化創造拠点シリウス内の芸術文化ホールでは、クラシック、ジャズ、
ポップスなどさまざまなジャンルの音楽公演が実施されますので、ご期
待ください。
公演情報については、文化創造拠点シリウスのホームページや奇数月に
発行される広報誌「YAMATOMIRAI」、さらに、毎月１日の広報やまと
にも掲載していますので、ご覧いただければと思います。

669
子育て支援(規格設
定)

保育園や幼稚園で手縫いが必要な小物の規格を調査
し、公開する。
調査対象は認可状態に関わらない。
その際多数派に合わせる形で統一規格をいくつか設定
し、
各園には出来る範囲で統一規格への参加をお願いす
る。

公開市町村が全国に広がれば、一般のスーパーで簡単
に買えるようになるかもしれません。
手縫いは負担が大きいため、ぜひご検討お願いしま
す。

ほいく課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

保育園は最近では、エプロンを手作りで用意させる園は少なくなってお
り、各家庭で使っているものや市販のものをそのまま保育園で使用して
いるところも多くなっております。このため、統一規格を設定せずと
も、各園で用意しているもの、皆さまが手に入りやすいもの等、保護者
の負担を減らす方向で各施設と調整をしてまいります。
幼稚園に関しては、手縫いの小物を用意させる園がありますが、市内の
園は全て私立であるため、教育方針にもかかわることに言及することは
困難です。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

私有地は、その所有者又は管理者が適正に維持管理しなければならず、
市では指導等の権限を有していません。

668 シリウスの活用
音楽ホールができたのなら、もといろいろな音楽を聞
きたい。また、その情報をいろいろなところで知るこ
とができたらいいのに。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。

671 無題

福田保育園に通っている子どもがいるのですが、今福
田保育園は空調工事をしている関係で、駐車場が使え
ません。そのため、引地台公園の駐車場を利用してい
るのですが、引地台公園と福田保育園を行き来してい
て、その道のわきにある家がとても気になっていま
す。どう見てもゴミ屋敷としか思えないような、ゴミ
が山積みになっている家があります。住んでいらっ
しゃる方はいるのでしょうか？天気が良い日は、散歩
で園児達は引地台公園に行きます。その際、ゴミ屋敷
の側を毎回通るのはどうなのかな？と思っています。
市の方で、住人の所在の確認や、ゴミの片づけをして
いただくなど、何か対応していただけないでしょう
か？ ※ほいく課にも情報提供しています。
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672
やまとんGOのルート
について

南林間にある病院からよくやまとんGOを利用しま
す。他のバス停に比べて
多くの人が乗り降りしている印象です。
ただこのバス停では左回りしか来ないため、中央林間
へ出るのに時間が掛かります。
右回りの乗り入れを希望します。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。
今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

673
「ノロット号」の増
便に！

大和市は他市に比べて若者層が比較的多いと思われる
が、やはり髙令者の増加は否定できない。
健康で外に出る機会が多くなれば、保険も変わると思
う。そのためにも車のない人を対象とする「ノロッ
ト」は便利で安心である。「１時間に１本」を望みま
す。「やまとん」に比し、つきみ野地区は少ないと考
えますが。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０kmのルー
トを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維
持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行
の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を
行った結果、現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路の緑化につきましては、整備時に街路樹を植えるほかは、市民等と
市が協力して、きれいな公共空間の創出を図ることを目的に、道路等環
境美化活動（アダプト・プログラム）を実施しております。今後とも、
アダプトプログラムによる美化活動を推進してまいります。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

舘野鉄工所跡地につきましては、市民の皆さまの中にもさまざまな意見
があることを承知しておりますので、市議会での議論を注視していると
ころです。

674
努力した美化につい
て

・道路の緑化（商店の皆さんと相談）
・歩道側商店前の整理

※産業活性課にも情報提供しています。

675
慰霊公園の設置につ
いて

上草柳にある木製の慰霊碑の前に立ちはだかるフェン
スを取りはらい市の公園にして下さい。
市民も平和について考えるよい拠点であると思いま
す。
是非 公園化を希望するものです。

※みどり公園課にも情報提供しています。
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676
自転車運転免許交付
について

保険付き自転車運転免許証を大和市で交付するのだか
ら、事件や事故発生時には、保険会社に事故の発生状
況などのデータを基にした、対策案を提案してもら
い、対策に活用してはどうか。特に、小学生は飛び出
しや予想外の行動が多いので。又、当人にも保険対象
に合う再発防止指導も必要では。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

保険対象者の指導につきましては、損害保険会社の協力により事故発生
状況のデータの利用や自転車加害事故について、どのような責任を負う
ことになるか理解し、より注意して運転するよう交通安全教室で教育し
てまいります。

677
ゴミ捨ての多い森の
利用について

大和市には、まだ森林が多く、自然も豊かだと思いま
すが、ゴミすてが多く、せっかくの森林が、犯罪につ
ながる様な暗く、汚い場所になっていることが残念で
なりません。森林を整備して、アスレチックや公園利
用、アートなど、活かして欲しいと思います。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大規模緑地については市で管理しています。巡視を行った際に不法投棄
があれば片付けを行うなどしています。

678
生ゴミの処理につい
て

指定のゴミ袋を使っ居りますが「カラス」にいたずら
されます。対策を検当下さい。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

カラス対策については、ご紹介しておりますので収集業務課（℡２６９
－１５１１）までお問合せ下さい。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

郷土愛を育むことは重要であると考えます。各校では、地域とのつなが
りを大切にする目的で、各校の特色をいかした様々な取組が行われてお
ります。また体育科授業では学習指導要領において表現・ダンスの内容
があり、民踊を取り入れている学校もあります。

680 自転車走行について

大和駅前プロムナードの自転車走行が、まったくス
ピードを下げずに走っている上、歩行者の接触事故も
発生していて、さらに自転車は、止まらず、走って逃
げています。取締りでは事故防止は防げないと思いま
す。法の整備が必要ではないかと思います。防犯カメ
ラの画像の公開などを考えてはどうかと思います。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や街頭キャ
ンペーンなどで啓発活動を実施しており、今後も警察と協力して粘り強
く啓発活動に努めてまいります。
また、防犯カメラの画像を見ることができるのは、要綱で定められた一
定の場合に限られておりますので、公開はできません。

※イベント観光課にも情報提供しています。

679
神奈川大和阿波おど
りについて

大和の夏の風物詩となっていますが、地域の子ども達
の郷土愛を育てるためにも、小中学校の体育の授業
に、阿波おどりの踊り方を組み入れて欲しいと思いま
す。音楽の授業に鳴り物の体験ができたら、興味をも
つのではないでしょうか。
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681
ゆるキャラの再開発
について

大和のイメージは「地味」の一言に尽きます。その地
味イメージの筆頭は「ヤマトン」です。ユルキャラの
条件は誰が見ても〝可愛い”事。垢抜けたデザイン及
び色使いである事。「ヤマトン」は何方にも当てはま
らず、地味でお世辞にも可愛いとは言えません。是
非、大和市民に「ヤマトン」の賛否アンケートを取っ
てみる事をお勧めします。また、「ヤマトン」が大和
市の地味イメージである事を大和市職員が問題にして
いない事が私は不思議でなりません。大和市ロゴの新
デザイン等も含めて、大和市のイメージアップ発動を
強く望みます。

イベント観光課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ヤマトンは公募で決まったという経緯もあることから、現時点ではデザ
イン等を見直す予定はありません。

学校教育課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

駅周辺や通学路、公園などを中心に、街頭防犯カメラを設置するととも
に、登下校時には、教職員やPTA、地域の方々が通学路のポイントに立
ち、児童生徒の安全面に十分配慮して対応しております。
教育委員会では、通学路に面している住居や事業所などにこども１１０
番の家の表示板を掲示してもらい、児童生徒の登下校時における安全確
保と防犯体制の確立を目指す事業を実施しております。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では犯罪抑止を目的に公用車に青色回転灯を装備し、職員による青色
防犯パトロールを実施しています。実施にあたっては、学校から寄せら
れる不審者出没情報を全職員に周知し、パトロールの際に参考としてお
ります。
また、警察によるパトロール強化に関するご要望については、大和警察
署の担当部署に申し伝えます。

683
市立病院の人間ドッ
クやめないで！！

２０１６年１２月１日号で市立病院人間ドックを廃止
という文章がありました。どう言う理由でこうなった
のか解りませんが、健康都市大和を掲げ、市を代表す
る病院、市民がみてもらう病院から人間ドック事業を
廃止しない様お願いします。私も６５才を過ぎまし
た。これから自分の健康管理をしていく中で大切な道
なので・・・・・。

病院総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和市立病院では、外来患者さんが年々増加し、本来行うべき診療に支
障をきたす状況が続いております。当院が入院を必要とする中等症・重
症及び、一次救急医療機関からの転送者を受け入れる二次医療機関とし
て、本来の役割を果たすため、人間ドック事業を廃止せざるを得ないこ
ととなりました。ご不便をおかけ致しますが、ご理解くださいますよ
う、お願い申し上げます。

682
パトロールの時間帯
について

小学生の子供をもつ親です。
下校時間に学校の周辺をパトロールを強化して欲しい
と思います。私も極力、家の周りを見るようにしてい
ますが、警察・地域の方々に今まで以上に協力してい
ただけると、子供達の安全が守れると思います。
お願い致します。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０１～７００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

684 広報誌について

県のたよりと、大和市議会だよりが、タブロイド判サ
イズなので、市の広報も昔のようにタブロイド判に統
一した方がいいのでは。その方が、コストも安くなる
だろうし、タブロイドなら高速印刷で時間的にも、メ
リットがあるのではないかな…。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

大和市では平成９年４月１日号から、広報の判型をＡ４で発行していま
す。冊子型で保管しやすく、見開いた時の記事の分量も見やすいなどの
評価を得ており、過去に市内在住者を無作為抽出して実施したアンケー
ト調査でもＡ４サイズが適切であると回答した人の数がタブロイドを大
きく上回っていることから、現行の判型での発行を継続してまいりま
す。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

賃貸借を目的とした土地の取得につきましては、難しいところがありま
すが、周辺商店会がプロムナード側も活用することは地域の活性化につ
ながると考えられます。いただいたご提案は、今後の大和駅周辺商店会
支援の参考にさせていただきます。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、ふれあいの森や売店を再整備・改装する予定はございませんが、
今後再整備・改装を行うことがありましたら、参考意見にさせていただ
きます。

686
市内のスポーツ施設
について

市、女子サッカーに力を入れている様ですが、サッ
カーに関連する「ゆとりの森」に球技場を建設したり
していますが、、野球場にも、もっと力を入れてほし
い。
「下福田」「つきみ野」野球場、あれは何んですか？
内野はボコボコ、外野の芝もボコボコで「原っぱ以
下」です。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

少年野球、ソフトボール用の施設につきましては、ゆとりの森大規模多
目的スポーツ広場に隣接した施設の整備を計画しております。市内で少
年以外が利用できる野球場は、大和スタジアム・つきみ野野球場・下福
田野球場の３か所であるため、ご意見を踏まえて整備に努めてまいりま
す。

687 交通信号機について

鶴間にある慰霊塔公園南側交差点について、自動車の
通行量に対して、歩行者信号の青信号時間が短いと思
う。歩車分離式信号ではあってもスクランブル交差点
ではないので、車椅子の方は、ななめ方向に渡る時に
は、途中で信号が変わる危険もあるので、スクランブ
ル交差点にするか、青信号（歩行者信号）を少し長く
した方がいいのでは。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

信号機は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので大和警察
署へ要望いたします。

685
人をたくさん大和に
来させる為には

プロムナード沿いにとにかくお店がたくさんあると良
いです。土地が開いたら大和市が買い取って店舗に賃
貸するとよいです。（図書館方面のつきあたりから、
ふれあいの森にかけて）
ふれあいの森をもう少しおしゃれに整備すると良いで
す。ふれあいの森のばいてんをおしゃれなカフェにし
て欲しいです（平日は飛行機がうるさいので、おしゃ
れな営業は土日だけでも良いです。）ショッピングや
食事ができて、駅近にすてきな公園があるのはめずら
しくて良いです。
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文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

①文化創造拠点シリウスの駐車場料金については、駐車台数や近隣駐車
場との料金バランス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車場
は、大和駅に近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあ
るため、現在のところ、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望に
お応えすることは難しいと捉えています。

図書・学び交流
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

②文化創造拠点シリウスの新図書館では指定管理者の運営により、年間
を通じて１２月３１日と１月１日のみが休館日になっています。施設管
理のため休館日が必要なことをご了解ください。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

③大和駅周辺の駐車場については、実態調査により、概ね充足している
との結果が出ていることから、現状、本市としては、新たな駐車場整備
を予定しておりません。ご理解の程よろしくお願いいたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０kmのルー
トを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維
持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行
の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を
行った結果、現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

688 無題

①図書館有料駐車場反対。２時間無料とせよ。
②年末年始図書館休館反対。（試験勉強最後の追込み
時。司書見習い、大学生のアルバイト等雇用すれば良
い。）夏休み冬休み（学生貸切部屋）
③駐車場（マイカー）の建設。（公市営立体①有料②
狭いスペース可③自転車共用④地下利用４～６階位）

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

689
年寄りに外出の機会
を！

７５才になり車の免許更新を考え中です。今のところ
“のろっと”の本数が少なく足がないからです。高令
者の運転ミスによる事故が多発しています。出来れば
免許返上したいのです。“のろっと”を１時間に１
本・２００円でも良いのでふやして下さい。外出しや
すい環境をお願いします。

※道路安全対策課、高齢福祉課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．６０１～７００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

文化創造拠点
開設準備室

(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

文化創造拠点シリウスの案内サインにつきましては、平成２９年度中の
設置を予定しております。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

スポーツ施設における会場案内につきましては、関係各課や指定管理者
と連携を図り、検討してまいります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点では、ご
要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

692 無題

大和市桜森２丁目に住んでいるものですが、提案では
ないのですが、市内の放送ですが、海老名市綾瀬市は
聞こえるのですが、かんじんの大和の方が聞こえにく
く、万が一緊急を用する、災害等連絡があった場合困
ります。以前、桜森２丁目２１番位の所にスピーカー
があって、たびたび広報の方に連絡しているのです
が、取り扱ってくれません。宜しくお願いします。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、地形の高低差や風向き等に影響を受けるため、聞こえ
づらい場合があります。また、市境付近では、隣接市の無線子局の方が
近い場合があります。
市では、市内に難聴区域があることは把握していますが、すべての難聴
区域の解消は困難なため、フリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２
０－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、や
まとＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしていますのでご活
用ください。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では整備する予定はございませんが、今後の公園整備の参考とさ
せていただきます。

691
シリウスまでの直行
バスについて

１１月にオープンしたシリウス、とても良いです。
大和駅から近くアクセスも良いですが、出来れば“の
ろっと”や“やまとんごう”で行けたら良いなと思い
ました。当方は最寄り中央林間ですが、友人はつきみ
野なので、特にあれば便利と話していました。（つき
み野だと１度乗り換えがある為）ご検当お願いしま
す！！

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

693
大和北部に運動公園
を

子供がのびのびと遊べる公園、また、野球、サッカー
等が出来る公園が北部には無く不便。緑の広場など、
近年２ヶ所、野球、サッカーが出来る公園が消えた。
代替地を早く用意してもらいたい。

※スポーツ課にも情報提供しています。

690
大和駅の施設案内板
について

せっかく立派な施設（シリウス、スポセン、大和球場
など）があり、市外の方がみえるのに、駅を出たらど
の方向に行くのかがわかりにくく、よく道を聞かれま
す。スポセンの近くで大和球場の場所を聞かれた事も
あります。私自身も方向音痴なので、案内板をたより
に出かけるので、わかりやすくしてあげるほうが良い
と思います。

※図書・学び交流課、みどり公園課、土木管理課にも情報提供しています。
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694
大和市についてもっ
と知りたい！！

私は今高校１年生で、学校は横浜の方へ通っているの
ですが、先日、横浜市の学校に通っている生徒を市役
所へ招待し、普段どんな所で会議をしているかを見せ
て頂き、さらに横浜市議会の議員の方に質問させて頂
く機会があり、私は自分が住んでいる大和市について
ももっと知りたいと思いました。選挙権が１８才に
なった今、より高校生が政治に目を向けるべきであ
り、私はもっと大和市のことを知りたいです。ぜひ高
校生に大和市をより知る機会を設けて下さい。お願い
します。

議会事務局
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

高校生など、若い方々に議会を身近な存在と感じていただくことは大変
重要なことと考えています。現在、本市議会では議会改革実行委員会を
設置し、議会改革の推進のため協議・検討を行っているところです。ご
提案の趣旨も含め、様々な手法により皆さんに親しまれ、開かれた存在
となるよう、引き続き協議・検討を進めてまいります。

695
コミュニティバス
（のろっと）につい
て

鶴間の大型商業施設は、コミュニティバスが止まりま
すので、便利です。今後は中央林間にある大型商業施
設も検討して頂ければと思います。バスが便利になれ
ばなる程、高齢者のドライバーが少なくなるのでは。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご提案をいただいております、「りんかんモール」は、「やまとんGO」
中央林間西側地域を利用していただくと便利です。
「やまとんGO」中央林間西側地域のバスは、中央林間駅東口バス停や南
林間駅東口バス停を経由しますので、「のろっと」北部ルートで各バス
停までご乗車いただき、「やまとんGO」をご利用ください。

収集業務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

大和市では条例によりごみ処理手数料の減免として、生活保護世帯に一
定量ごみ袋を配布しておりますが、すべての市民のみなさまにごみ処理
経費の一部を負担いただきながらご家庭から出るごみを排出していただ
いておりますので、今後ともご理解とご協力をよろしくお願いいたしま
す。

696
ゴミ袋の一部無償化
について

生活保護世帯より下回る、年金収入世帯が有料でゴミ
袋を買っているのに、生活保護世帯は一定量無償配布
は不公平ではないか？
少なくても、生活保護世帯より下回わる年金受給世帯
は、自力で生活しているので、ゴミ袋は完全無償化は
公平ではないか。

※環境総務課、生活援護課にも情報提供しています。
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道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市では免許を自主返納された方に対してのサービスはござい
ませんが、大和市のコミュニティバスは、子どもからお年寄りまで誰も
が気軽に利用できるよう、一律１００円又は１５０円と安い金額に設定
しております。また、現金よりも割安な回数券も用意しておりますの
で、ご理解いただきますようお願いいたします。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

699
やまとニュースにつ
いて

「やまとニュース」は、いらないのではないか。広報
やまとに掲載するとか、駅とかに貼り出しているポス
ターで掲示するだけで十分ではないか。まして、カ
ラーでなく、モノクロ印刷でも、内容はわかるし、町
内会の班長さんの手間が増えるので、配布の量を減ら
した方が、コスト的にもいいのではないか。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

「やまとニュース」は、重要な市政情報を絞り込んでタイムリーにお届
けする媒体であり、総合的な媒体である「広報やまと」を補完するもの
として発行しています。やまとニュースについては配布を業者に委託し
ており、自治会の配布業務量に影響はない形で事業を実施しています。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

１，２　ルール違反やマナーが悪い世帯の特定ができていれば、市で直
接説明に伺うなど、対応いたしますので情報提供をお願いします。収集
業務課（℡２６９－１５１１）

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

３　公園不足地域においては、借地契約によって「緑の広場」を設置
し、皆さまにご利用いただいております。また、国公有地を利用しての
公園整備を行うとともに、開発行為等にあたっては、公園・緑地・広場
等の設置を指導しています。

700 ごみについて

１．燃やせるごみ、燃やせないごみ、２回／Ｗと ２回
／Ｍの収集はとても良いと思います。（収集される
方々が確実に行われていて、やさしくて、良い方法で
あると思っています）
２．資源ゴミ、プラに関しては、心ない人、収集日を
無視して出している方がいるので、アパート等に入ら
れる方には、住民票を変えた時に充分な説明と、ルー
ルを守らなければ罰があればと思います。夏場など悪
臭で衛生面でも問題です。
３．公園が近くに無いのでお願いします。

697
自動車免許証返還と
同時にタクシー券の
支給について

昨今、老人ドライバーの事故が色々報道されて居りま
す。大和市に於ても、老人が自動車免許証を返還した
場合、タクシーの割引券を是非発行して戴き度い。タ
クシー券発行により老人の免許証返還が増え、市内の
交通事故も減ると思います。今、頑張って運転して居
る老人より。


